

Fondo concursable "Extiende tu Investigación" premió a 6 proyectos con cápsulas para divulgar sus áreas de conocimiento

Este jueves se realizó la premiación del Concurso Extiende tu Investigación, concurso que tiene como objetivo la generación de seis cápsulas de divulgación que corresponderá a contenido audiovisual de excelencia, que dé cuenta de una línea comunicacional institucional definida y que contribuya a la divulgación de las "líneas de investigación académica" llevadas a cabo dentro de nuestra Universidad.

Esta iniciativa es una propuesta organizada por la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, por medio de su vicerrectora Ximena Gauché Marchetti, en colaboración con la Vicerrectoría de Investigación y Desarrollo, liderada por la vicerrectora Andrea Rodríguez Tastets, y coordinada por la Dirección de Extensión.

La convocatoria de esta primer versión del concurso fue todo un éxito, con un total de 30 proyectos recibidos. De todas las postulaciones, se determinaron 6 proyectos ganadores, los que fueron seleccionados por las personas que componen el Consejo Asesor de Extensión. Durante el primer semestre, se crearán cápsulas audiovisuales de divulgación en alta resolución para la difusión de dicho conocimiento específico y el trabajo que se realiza. Además se entregaron 8 menciones honorosas.

El director de Extensión, Claudio Jiménez Águila, explicó que "Extiende tu Investigación es la punta de lanza, es un primer espacio, porque sabemos que, dentro de la universidad, dentro de la institución, existen muchas personas que sí tienen mucho interés en hacer divulgación, y de distintas áreas". "Tenemos ganadores que vienen de las artes, de historia, desde las ciencias más exactas y naturales, entonces eso habla de que en realidad en todos los espacios universitarios tenemos gente interesada en mostrar ese conocimiento a la sociedad", enfatizó.

LOS PROYECTOS GANADORES

Los proyectos ganadores, seleccionados con la mejor puntuación por el jurado, son los siguientes:

- "Psiconeurobiología del Estrés Académico", de Juan Castillo Navarrete de la Facultad de Medicina
- "Comunidades Locales y Desarrollo Cultural", del estudiante de la Facultad de Humanidades y Arte, Ignacio Baeza Palma.
- "Algas 360°: Innovación, Nutrición y Salud", de Cristain Agurto Muñoz de la Facultad de Farmacia
- "Manejo integrado de enfermedades en cultivos nuez", de Ernesto Moya Elizondo, de la Facultad de Agronomía del campus Chillán
- "Entornos alimentarios para una vida más saludable", de Magdalena Jensen de la Facultad de Ingeniería
- "Estudio de conectividad cerebral estructural a partir de imágenes de resonancia magnética por difusión", de Pamela Guevara Álvarez de la Facultad de Ingeniería



Uno de los ganadores, el académico Juan Castillo Navarrete, con el proyecto enfocado en estudios del estrés académico, señaló que desde su punto de vista, la divulgación de las ciencias y la vinculación con el medio son un elemento fundamental para la academia, y de ahí nació su interés por postular al concurso. "Es vital ya que todo lo que nosotros podamos ver desde lo muy micro, en mi caso, desde distintos parámetros del laboratorio, poder llevarlo a la realidad que evalúo al ver a mis estudiantes y cómo el estrés académico, que es lo que a mí me interesa, los afecta es importante que se tome conciencia del problema que puede surgir desde el estrés académico, tanto lo que se refiere a rendimiento de los estudiantes y poder lograr establecer ciertos parámetros que podamos evaluar y en función de eso aplicar medidas remediales", profundizó.

Por otro lado, la académica Pamela Guevara Álvarez, argumentó que es fundamental "transmitir los conocimientos, ser generosos con los conocimientos, pero poder transmitirlos en un lenguaje más simple para que las personas puedan entender y motivarse también con lo que nosotros hacemos". "A mí me gusta mucho esa parte de decir, esto nosotros lo hacemos acá con estudiantes de acá y los resultados son muy buenos, son valorados por la comunidad", agregó.

El detalle completo de los proyectos ganadores del Concurso Extiende tu Investigación se pueden conocer en www.extension.udec.cl